



WALLONIE : 30 BORNES ÉTHYLOTESTS A DISPOSITION DES LIEUX FESTIFS

Après les projets-pilotes concluants menés ces 2 dernières années, Valérie de Bue, la Ministre wallonne de la sécurité routière, et l'AWSR, annoncent la mise à disposition gratuite de bornes éthylotests en Wallonie.

Concrètement, dès aujourd'hui, les lieux festifs wallons ouverts au public ainsi que les communes, entreprises ou associations qui organisent un événement à l'intérieur, peuvent louer une borne gratuitement via une plateforme de réservation en ligne.

Au total, 30 bornes sont disponibles dont une dizaine ont d'ores et déjà été installées dans les buvettes de clubs sportifs wallons.

Un outil de prévention efficace

En 2022 et 2023, l'AWSR a installé des bornes éthylotests interactives dans des bars, discothèques et buvettes de clubs de sport dans le cadre de 2 projets pilotes. L'objectif principal était de convaincre les utilisateurs alcoolisés de ne pas reprendre le volant.

Sur une période d'environ 12 mois au total, **plus de 25.000 personnes ont ainsi pu mesurer leur alcoolémie via les bornes.** Quel que soit le type d'établissement, en moyenne, **1 test sur 2 s'est révélé positif.** Pour convaincre ces usagers alcoolisés de faire le bon choix entre boire et conduire, la borne précise non seulement où se situe l'alcoolémie de l'utilisateur par rapport à la limite légale, mais également, le temps d'élimination de l'alcool, les risques et sanctions encourus en prenant malgré tout le volant et enfin, les alternatives locales existantes pour rentrer en sécurité.

Des arguments qui se sont avérés convaincants puisqu'en moyenne **7 utilisateurs positifs sur 10 ont déclaré avoir arrêté ou diminué leur consommation d'alcool et/ou avoir modifié l'organisation de leur trajet retour après avoir soufflé.**

30 bornes disponibles via une plateforme de réservation en ligne

A la suite de ce bilan positif, la Ministre wallonne de la sécurité routière et l'AWSR ont décidé de pérenniser ce projet en 2024. L'Agence vient ainsi d'acquérir **30 bornes éthylotests destinées à être mises gratuitement à disposition de lieux festifs en Wallonie.**

Concrètement, dès aujourd'hui, les établissements festifs ouverts au public tels que les bars et discothèques, ont l'opportunité de louer gratuitement une borne éthylotest pour une durée de 5 jours à 2 mois. Cet outil de prévention aura toute son utilité au sein de ces établissements, quand on sait que **plus d'un conducteur wallon sur 10 déclare ne pas nécessairement limiter sa consommation d'alcool lorsqu'il sort boire un verre dans un bar.** Sur la route, le fait de n'avoir consommé que 2 ou 3 verres expose pourtant déjà 3 fois plus au risque d'accident.

Les bornes seront également mises à disposition des autorités locales, entreprises ou associations qui souhaitent sensibiliser les citoyens aux risques liés à l'alcool au volant dans le cadre d'évènements et de rassemblements festifs, à condition que ceux-ci soient organisés à l'intérieur, les bornes n'étant pas adaptées à une utilisation à l'extérieur.

Toutes les demandes de location peuvent être introduites via une plateforme de réservation en ligne disponible le site web de l'AWSR.

[Location borne éthylotest](#)

Les clubs sportifs, un lieu de sensibilisation stratégique

Les buvettes de clubs sportifs sont également concernées par les excès d'alcool. **Lors des fameuses « 3^{ème} mi-temps » qui clôturent régulièrement les compétitions, plus d'1 conducteur wallon sur 10 déclare en effet ne pas limiter sa consommation d'alcool.**

Ces moments de rassemblement représentent dès lors aussi des occasions propices pour sensibiliser aux risques liés à l'alcool au volant. C'est pourquoi, l'AWSR a décidé de collaborer avec les fédérations sportives qui le souhaitent, en mettant des bornes à disposition de clubs de sport. Actuellement, une dizaine de bornes ont ainsi été installées dans des buvettes de clubs de

sport membres de l'Association Francophone de Tennis (**AFT**) et de la Ligue Francophone de Hockey (**LFH**).¹ De nouvelles collaborations pourront se mettre en place dans les prochains mois.

Les bornes éthylotests ont été financées via une subvention particulière octroyée par la Ministre wallonne de la sécurité routière Valérie De Bue. « Renforcer la prévention en matière de conduite sous l'influence d'alcool fait partie de mes 10 mesures prioritaires pour améliorer la sécurité routière en Wallonie. Ce nouvel outil, qui a prouvé son utilité au travers des tests qui ont été menés, vient désormais renforcer les campagnes et actions que l'AWSR mène depuis plusieurs années contre l'alcool au volant.

A l'approche de l'été, les occasions de consommer de l'alcool se font plus nombreuses et fréquentes. Les bornes pourront être installées un peu partout en Wallonie dans les prochaines semaines pour convaincre de nombreux usagers de ne pas reprendre la route en étant alcoolisés. On estime que les accidents impliquant un conducteur sous influence d'alcool causent chaque année en Wallonie en moyenne 60 décès. »

Ensemble, partageons mieux la route pour préserver la vie de tous.

Contact Presse

Belinda DEMATTIA

0498/048.361 – 081/821.329

belinda.demattia@awsr.be

www.awsr.be



¹ Louvain-La-Neuve HC, Pingouin HC (Nivelles), Waterloo Ducks HC, Rix HC (Rixensart), Namur HC, Tennis Club de Thuin, Tennis Club La Citadelle, Tennis Club La Bruyère, Garisart Tennis (Arlon), Association Francophone de Tennis (Wierde).